

Heidelberg eine Wohnung zu suchen. Er ist dabei etwas nervös
geworden, und deswegen bereits gekommen; sein Frau war
unmöglich (sie wohnt in Freiburg bei einem Onkel) und
die 3 Kinder unterrichten der Vater sehr. Jetzt hat er endlich
eine Wohnung gefunden, seine Frau ist aber in Heidelberg den
junge September eingetroffen, sein Kinder hat er beibehalten.
Man muss wieder von den Familien sorgereifen und auf die
in Berlin nach einwirkende Leistungen zu schicken,
wenn eine Zusammenarbeit, die ich auch dem heiligen Priester
Kraut in Reichsministerien der Frauen nicht gutheißt,
es läuft sich gewiss ein Leiden finden - Abkommandierung
nach Heidelberg oder sonst etwas - das ich auch so viel
Erfahrungen ein guter Ratgeber gibt.

weiter spricht aber auch das diephtische Interesse
entschieden dagegen: die Arbeit am 5. Diplomaten konnte
nicht seine Entfremdung aus Heidelberg folgt noch nicht
zu. Das ich ihm dieses Band zu selbständiger Vollenkung
überlasse, ist nicht denklich; er ~~es~~ verlässt sich wohl es über
aus nicht und ich kann mich nicht darauf verlassen
Ich habe die außerordentlichen Diplome für dieses Band
auf Reisen in Italien, Ungarn, der Schweiz, den
Niederlanden, Belgien, Frankreich und London so gut
wie ein volles gesammelt und untersucht; ich
habe die Vorarbeiten bis 1846 bereits redigiert

44
und die Anlagen auch der späteren Zeit z. T. schon untersucht, ich habe
einige Entwürfe ein erster Entwurf bereits niedergeschrieben ^(über)
die Abmessungen im der Haupt Kaiserin III. (Eigenhändig - ^{über} und
Rechnung mit einzeichnen) Konditionenberechnungen vorgenommen, die wohl
nicht abgelehrt sind und die ich für den 2. Band meines Werkes
Dankbar zu Ende führen muss: kurz ich habe so viel Arbeit im
den Band hinein gebracht, das mir nicht gegenseitig werden kann,
den aus der Hand zu geben. Wenn wir geteilt sind, wird aber
die Arbeit auf Ansprüche erachtet und verzögert; ich kann
mich nicht darauf einlassen. Bogen lange Briefe zu schreiben,
um mich mit Details zu beschäftigen! Und ich dieses Arbeit
zu unterbrechen und ^{ich} ~~man~~ ^{zu} beschäffigen, während er für
diese Zeit auf laufe vorbereitet ist und auch für die Folgebände
Kaiser. IV. und Kaiser. V. schon viel vorgearbeitet hat, wäre ich
gerade das seltsame Karren und würde mir nicht viel bel
fen - einen neuen, auch wenn halbes so bruchlos sein.
arbeiten finde ich nicht wieder. In einem Jahre oder werden
wir, wie ich finde, so weit sein, das ich ihn nach Berlin ab
laufen kann; bei dahin können wir die Bearbeitung der Diplome
in der Hauptsache beendet haben; die hiesige sprachliche Ar
beit (Vergleich der Sprache und Diction der Quellen) kann
er dort allein machen, ebenso die Register (mit Ausnahme der
Quellenregister und der Übersicht über den Inhalt, die ich
machen will); die Arbeit ist nur in den Tabellenarbeiten
zu sein; auf die Vorfälle kann Arbeit kann ich